
　　 知立市議会です 令和6年5月1日発行

特集「令和6年度当初予算」
～当初予算総額４２８億4,660万円を可決～

117No.No.

３月定例会の内容をお伝えします

三河知立駅移設開業を記念してイベントが開催されました。市内在住の小学生の絵画作品 100 点を車内に飾った「三河知立ありがとう
トレイン」の出発式と三河知立駅移設開業記念式典です。

知立駅

竜北中学校



2

特集  令和6年度当初予算

令和６年度予算編成を質す
　知立駅の高架利用が段階的に供用される中で、「輝くまち　みんなの知立」の実現に
向け市民にとって必要な事業を推進できるか、大切な税金の使い道を厳しくチェック。

　令和６年３月定例会は、２月２２日から３月1８日まで開かれ、令和６年度一般会計及び特別会計など当初予算
の他に、令和５年度補正予算、令和６年度補正予算、人事、計画、条例改正など、合計３４件を審査しました。

市民1人当たりに使われる一般会計の予算額は３６７，５８８円です。
※下記は主要施策に対する金額です（用途別内訳）

（単位：円）

子ども・高齢者・障がい者福祉など
道路・公園・橋梁整備など

学校・公民館・体育施設等の運営など
ごみ・し尿処理・保健衛生など
事務管理・徴税・防犯など

市債の償還・利子の支払いなど
防災・消防・救急など

商業振興・観光推進など
市議会運営など

農業振興・労働対策など

４２８億４,６６０万円
（前年度比  ２１億１,８４０万円  ５.２％増） 

一般会計
２６５億円４,５００万円

１７億４,５００万円
７.０％増

0 20,000 40,000 60,000 80,000 100,000 120,000 140,000 160,000

153,520

55,796

40,975

33,714

36,329

24,138

13,047

4,300

3,449

1,905

一般会計とは？

企業会計
５７億４,９４０万円

８,９９０万円
１.６％増

企業会計とは？

特別会計
１０５億５,２２０万円
２億８,３５０万円
２.８％増

特別会計とは？
福祉、教育、道路整備
などを進める基本的な
行政サービスを行う
ための会計。

国民健康保険や介護
保険など特定の目的会計で、
知立市には４つの特別

会計がある。

市が経営する企業の会計。
知立市には水道事業と
下水道事業がある。

予算
総額

過去最高の予算規模に！
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令和６年度事業をピックアップ令和６年度予算編成を質す
　知立駅の高架利用が段階的に供用される中で、「輝くまち　みんなの知立」の実現に
向け市民にとって必要な事業を推進できるか、大切な税金の使い道を厳しくチェック。

　令和６年３月定例会は、２月２２日から３月1８日まで開かれ、令和６年度一般会計及び特別会計など当初予算
の他に、令和５年度補正予算、令和６年度補正予算、人事、計画、条例改正など、合計３４件を審査しました。

市民1人当たりに使われる一般会計の予算額は３６７，５８８円です。
※下記は主要施策に対する金額です（用途別内訳）

（単位：円）

子ども・高齢者・障がい者福祉など
道路・公園・橋梁整備など

学校・公民館・体育施設等の運営など
ごみ・し尿処理・保健衛生など
事務管理・徴税・防犯など

市債の償還・利子の支払いなど
防災・消防・救急など

商業振興・観光推進など
市議会運営など

農業振興・労働対策など

４２８億４,６６０万円
（前年度比  ２１億１,８４０万円  ５.２％増） 

一般会計
２６５億円４,５００万円

１７億４,５００万円
７.０％増

0 20,000 40,000 60,000 80,000 100,000 120,000 140,000 160,000

153,520

55,796

40,975

33,714

36,329

24,138

13,047

4,300

3,449

1,905

一般会計とは？

企業会計
５７億４,９４０万円

８,９９０万円
１.６％増

企業会計とは？

特別会計
１０５億５,２２０万円
２億８,３５０万円
２.８％増

特別会計とは？
福祉、教育、道路整備
などを進める基本的な
行政サービスを行う
ための会計。

国民健康保険や介護
保険など特定の目的会計で、
知立市には４つの特別

会計がある。

市が経営する企業の会計。
知立市には水道事業と
下水道事業がある。

予算
総額

過去最高の予算規模に！

オフィス新設する事業者へ補助 知立駅周辺の飲食店等出店を支援

困難を有する子ども・若者への支援 病院や応急給水拠点への耐震管を整備

温室効果ガス排出抑制と脱炭素化推進 誰もが使いやすい魅力的な公園整備

議　案　質　疑
議　案　質　疑

議　案　質　疑 議　案　質　疑

♦企業立地推進補助金交付事業
　751万９千円

♦中心市街地出店事業者支援補助事業
　440万円

♦ひきこもり等支援事業　　 18万円 ♦管路耐震化事業（重要給水施設配水
　管布設）　　　２億9,583万４千円

♦住宅用地球温暖化対策設備補助事業
　4,469万円

♦インクルーシブ遊具設置事業
　7,570万円

　市内にオフィス等を新設等
した事業者に対して補助する
知立市オフィス開設等補助金
を新設することで、新たな産
業の創出、雇用機会の拡大を
図る。

　中心市街地での飲食店等の
昼間営業を行う事業者を支援
するため、家賃の補助等を行
い、中心市街地の活性化と空
き店舗の活用を図る。

　ひきこもり等により社会
生活に困難を抱える人やそ
の家庭等に対し、福祉・教
育・医療等の様々な関係機
関が効果的に連携していけ
るよう、子ども・若者支援
地域協議会を組織して相談
支援体制を整備する。

　優先度の高い後方支援病
院や避難所として指定され
ている小中学校へ八橋配水
場系統の配水管を耐震管で
整備する。

　太陽光発電システムの
設置とともに、住宅の省
エネ・創エネ・蓄エネ設
備の設置に対して、補助
内容を拡充する。

　知立新地ドリームパー
ク（新地公園）の公園施設
が老朽化しており、遊具
更新と合わせてイ※ ンクル
ーシブ遊具の設置を行う。

※インクルーシブ遊具：障がいの有無・年齢・性別に
　　　　　　　　　　　関わらず遊べる遊具

問　新設されたオフィス開設補助金の内容は。
答　令和６年４月より市内にオフィスを開設する事業
者に対し、固定資産の取得に要した費用の３％、上限
５千万円を、また賃貸借の場合については、賃料の50
％、1月あたりの上限10万円を12か月補助する。

問　中心市街地出店事業者支援補助の対象は。
答　中心市街地内において、使用されなくなって３
カ月以上その状態が継続している空き店舗で店舗を
開設すること。店舗は原則として週５日以上、午前
10時から午後６時までの間に原則５時間以上営業を
行う飲食料品小売業、飲食サービス業。 

問　ひきこもり等支援事業を推進するために、子ど
も・若者支援地域協議会を立ち上げるとのことだが、
どのようなものか。
答　令和６年度から子ども・若者支援地域協議会を
立ち上げて何ができるか等、支援のための組織づく
りを話し合う。子ども・若者総合支援センターを設
置し、相談支援体制を充実したい。令和８年度の開
設に向けて、これから検討を進める。

問　重要給水施設配水管への耐震管布設替えが終了
した箇所は。
答　西町配水場系統の病院１カ所と知立小、西小。
八橋配水場系統の病院１カ所と来迎寺小。

問　重要給水施設配水管の計画、完了年度は。
答　令和22年度に南小及び南中まで整備する予定で
完了となる。

答
答

答
答

答

問
問

問 問

問
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◆知立市教育委員会教育長の任命（再任）
　宇野 成佳さん（逢妻町）
◆知立市教育委員会委員の任命（再任）
　蔭山 英順さん（西町）

◆第３次知立市男女共同参画プランの変更
　2019年に策定した「第３次知立市男女共
同参画プラン」の中間評価を行い指標の評価
と見直しを行いました。
◆第２次知立市環境基本計画の変更
　計画の中間評価と国の目標変更に合わせて
CO2排出量を2030年までに46％削減に変更。

◆知立市会計年度任用職員の報酬、期末手当
及び費用弁償に関する条例の一部を改正する
条例
　令和５年の人事院勧告に鑑み、会計年度任
用職員の期末手当の支給月数増額、及び勤勉
手当を支給できるように改正するもの。
◆知立市介護保険条例の一部を改正する条例
　令和６年度分の第９期介護保険料を12.4％
引き上げ、所得区分段階を12段階から17段
階に変更する。
標準の第５段階保険料
55,800円⇒69,100円
◆知立市国民健康保険税条例の一部改正する
条例
　令和６年度分からの保険税率の改定と被保
険者均等割額の減額の特例を廃止するもの。
１人平均引き上げ額17,544円（15％）
　所得割　10.08％⇒11.33％
　均等割　45,900円⇒53,900円（１人）

　平等割　29,700円⇒35,700円
◆知立市空家等の適切な管理に関する条例の
一部を改正する条例
　法律改正で、従来の特定空家（管理不全状
態にある空家）に加えて管理不全空家（適切
な管理が行われていない空家）を加えるもの。

◆知立市国民健康保険
　保険給付費2億3,000万円減も県支出金、
繰入金の減を保険税増で対応するもの。
◆知立市介護保険
　保険給付費2億7,000万円増を保険料増で
対応するもの。
◆知立市後期高齢者医療
　県広域連合納付金増を保険料増で対応する。

　年度末での決算に向けて、不用額や繰越額
を補正したもの
◆一般会計補正予算（第10号）
　連続立体交差事業負担金約4億8,000万円
の減額等で約5億3,500万円を減額
◆国保特別会計（第3号）
　不用額約1,400万円を減額
◆介護保険特別会計（第3号）
　居宅介護サービス給付費負担金1億3,000
万円増等で約1億7,000万円増額
◆後期高齢者医療特別会計（第2号）
　広域連合保検料等負担金6,200万円余を減
額
◆水道事業会計（第３号）
　営業費用等4,000万円を減額
◆下水道事業会計（第2号）
　汚水管整備費約2億2,600万円を減額

人　　事

令和５年度補正予算

令和６年度特別会計予算計画の変更

条例の改正（主なもの）

国保・介護保険の保険料引き上げ
～ 少子高齢化の影響と、医療給付費上昇に対応するため ～

主な議案等の内容は以下のとおりです。表決結果は５ページをご覧ください。

条例・令和5年度 条例・補正予算等
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議案に対する質疑応答

問　第３次知立市男女共同参画プランを
達成するために、令和６年度から実施す
ることは何か。
答　乳ガン検診や子宮ガン検診の受診率
を上げるために市の広報やホームページ
で知らせてきたが、新たに該当者に個別
に周知する。ＤＶ相談窓口の認知度が低
く若年層への周知を図るために、高校１
年生にＤＶ啓発カードを配布する。

問　計画変更の主なポイントは。
答　地球温暖化対策における政府の目
標年次に合わせて計画を３年延長し、
2030年までにしたこと。二酸化炭素排
出量の算出方法を変更した。
問　リサイクル率を上げるための施策は。
答　民間企業のリサイクルが進んでいる
ため数字に表れにくいが古紙古布の収集
事業を進めることによって、向上に期待
する。

第３次知立市男女共同参画プランの
変更について

第2次知立市環境基本計画の変更に
ついて

答

答

答

問 問

問

議案等に対する各議員の表決一覧 《凡例　賛成：○　反対：×）
※網掛けは討論を行った議員

　　　　　　　　　　　　会派・議員
　　議案等

議
決
結
果

篤　心　会 池鯉鮒
クラブ

日本共産党
知立市議団 公明党 民　友

クラブ
正
和
会

岩
城
道
雄

中
島
清
志

石
川
智
子

神
谷
定
雄

山
崎
り
ょ
う
じ

中
野
智
基

小
林
昭
弌

田
中
　
健

永
田
起
也

嶋
田
義
雄

柴
田
　
勝

久
世
泰
男

中
島
孝
之

佐
藤
　
修

兼
子
義
信

那
須
幸
子

杉
浦
弘
一

神
谷
文
明

川
合
正
彦

同
意

1 知立市教育委員会教育長の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長
の
た
め
採
決
不
参
加

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
2 知立市教育委員会委員の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
　
　
　
案

3 第３次知立市男女共同参画プランの変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
4 第２次知立市環境基本計画の変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
5 知立市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 知立市会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条
例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7 知立市税条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
8 知立市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
9 知立市かとれあワークス条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10 知立市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 知立市児童発達支援センター条例の一部を改正する条例　 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
12 知立市介護保険条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○

13 知立市介護サービス事業の人員、設備及び運営に関する基準等を定
める条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

14 知立市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
15 知立市空家等の適切な管理に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
16 知立市附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

17 知立市水道事業の設置に関する条例及び知立市下水道事業の設置等
に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 知立市水道事業給水条例の一部を改正する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
19 市道路線の廃止及び認定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
20 令和５年度知立市一般会計補正予算（第10号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
21 令和５年度知立市国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
22 令和５年度知立市介護保険特別会計補正予算（第３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
23 令和５年度知立市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
24 令和５年度知立市水道事業会計補正予算（第３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
25 令和５年度知立市下水道事業会計補正予算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
26 令和６年度知立市一般会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
27 令和６年度知立市国民健康保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
28 令和６年度知立市土地取得特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
29 令和６年度知立市介護保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
30 令和６年度知立市後期高齢者医療特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○
31 令和６年度知立市水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
32 令和６年度知立市下水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
33 工事請負契約の締結について（園舎改修工事） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
34 令和６年度知立市一般会計補正予算（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

（号）
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市議会だより リニューアル！

リニューアル

　このたび、次号から市
議会だよりをリニューア
ルし、分かりやすく読み
やすい議会だよりを目指
していきます。
　ご意見、ご感想をお寄
せください。

分かりやすく・読みやすく

全ページフルカラーで
構成されます！

市議会だよりが次号から

します！

1
2 見やすさを重視した紙面
づくりを目指します！

　知立市議会では、市民に身近な議会を目指し、議会の
活動や市政について知っていただくため、市議会だより
がより多くの市民に読まれるよう議論を重ねてきました。 
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ここが聞きたい「一般質問」

町内会について
八橋売茶翁200年祭について

デジタル化への高齢者支援
歴史と文化のまちづくり

民 友クラブ　神谷 文明 議員

公 明 党　兼子 義信 議員

問　町内会の役割は何が重要か。
答　少子高齢化、一人暮らしの高齢者の
増加や核家族化の進展などにより、個人
で解決できない問題が増えている。地域
の助け合いが重要である。
問　役員のなり手不足により、存続が危
ぶまれる町内会もあるが対応策は。
答　唯一、生き残るのは、変化できるも

のであるという言葉もある。各地域に合
った町内会に変わっていくことが必要。
問　埼玉県入間市立博物館を視察した。
八橋売茶翁200年祭の機
運を盛り上げるために企
画展で茶の歴史等の展示
もしてはどうか。
答　意見を参考にする。

問　高齢者に学ぶ機会を増やしては。
答　スマホは高齢者だけでなく、情報を
得る上で大変有効と認識している。スマ
ホ教室で各所菅提供のアプリ利用の方法
を学べば、不安感を解消できる。市民・
高齢者の要望があれば、内容を協議し時
代に合わせた出前講座を行っていきたい。
問　駅発の歴史散策コースを整備しては。

答　駅高架下の観光交流センターの設置
を庁内会議等で検討する。歩行者の利便
性を高め回遊性の向上を目指す。デジタ
ル技術を活用した観光案内も考えたい。
問　全日本愛

あいひょうかい

瓢会知立
大会への支援は。
答　全国大会は稀なの
で市も協力したい。

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

　議会の質問は、提案された議案に対する「質疑」と、市政全般（一般事務）に対する「一般質問」があります。
「一般質問」は地方自治法に記載はなく、規則で「できるもの」と定められていますが、知立市議会では毎定
例会行っています。質問を行う場合、議員は事前に議長へ要旨を通告することになっており、通告外の質問
をすることはできません。また、知立市議会では質問時間を40分までと決めています。なお、知立市議会で
は市長に「反問権」が認められています。
　議員は一般質問を行うために、様々な情報収集や調査研究を行い、市における施策の問題提起や注意喚
起を行い、執行部も現状把握や解決策等、方向性を示す共通理解の場としてとても重要です。

一  般  質  問
市の考えを問う 14人の

議員が
質問！

　3月定例会では、14名の議員が一般質問を行いました。掲載文に関する文責は各議員にあ
り、内容に関するご意見やお問合せは、議会事務局までご連絡ください。なお、質問の全内容
は、会議録や会議録映像ネット配信で閲覧することができます。（右のＱＲコードで映像ネット配
信に進めます）

リニューアル

　このたび、次号から市
議会だよりをリニューア
ルし、分かりやすく読み
やすい議会だよりを目指
していきます。
　ご意見、ご感想をお寄
せください。

分かりやすく・読みやすく

全ページフルカラーで
構成されます！

市議会だよりが次号から

します！

1
2 見やすさを重視した紙面
づくりを目指します！

　知立市議会では、市民に身近な議会を目指し、議会の
活動や市政について知っていただくため、市議会だより
がより多くの市民に読まれるよう議論を重ねてきました。 
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災害時における諸課題について

知立環状線整備事業について

共助力を高める取り組み
歴史文化香るまち知立市

公 明 党　那須 幸子 議員

池 鯉 鮒クラブ　久世 泰男 議員

篤 心 会　石川 智子 議員

問　現在福祉避難所は10か所あるが、災
害時直接避難できる福祉避難所の考えは。
答　新たに身体障害者福祉センターを市
直営の福祉避難所として位置付けを調整
中。令和５年11月から聴覚障害者用情報受
診装置「アイ・ドラゴン」を設置。さら
に備蓄品の拡充を図り、要配慮者の直接
避難に対応できるよう整備している。
問　大災害に備え避難所開設運営キット

「フ
※

ァーストミッションボックス」を使
った訓練が必要。設置の考えは。
答　避難所開設時の安全への配慮、避難
所の鍵管理等
の問題などを
考慮し、開設
方法について
調査研究して
いく。

問　知立環状線と本郷知立線の交差点に
信号が必要と住民の声があるがどうか。
答　本郷知立線と知立環状線の交差部分
は、県施行の知立環状線が整備された完
成形において、円滑な交通処理のために
信号が必要になると考えている。設置に
ついては県と調整しながら必要に応じて
安全対策を実施していく予定。
問　供用開始の3月16日前後の通行状況

の検証をしていくのか。
答　供用開始直後は、
職員により交通立番
を行い、通行状況を
確認していく。安全
対策の措置が必要に
なる場合は、関係機
関と連携しながら検
証する。

問　災害時の備えともなる共助力を高め
るため、地域活動の担い手不足解消とな
るよう職員の地域貢献活動休暇制度を創
設しては。
答　制度創設の必要性を検討していく。
問　地域活動を始めるきっかけづくりと
して、地域経済活性化にも繋がる地域通
貨の導入を検討しては。
答　どのような形が本市に合うのか近隣

市を参考にして検討していく。
問　南北線事業で信
号形態が変わること
で旧東海道が分断さ
れることのないよう、
歩行者用信号機を設
置できないか。
答　安全第一に考え
ていく。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

※ファーストミッションボックス：避難所運営キットファーストミッションボックスは、誰でも避難所を開設運営できるように、初めにやるべき任務を
　　　　　　　　　　　　　　記載した避難所運営マニュアルと最低限必要となる物品を入れた箱。
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2025年問題に挑む
西新地地区再開発への期待

障がい者福祉の拡充
低周波騒音問題

西新地地区の公益施設への提案
名鉄との協定締結の考えは

正 和 会　川合 正彦 議員

篤 心 会　田中 健 議員

篤 心 会　中島 清志 議員

問　2025年から急速に進む超高齢化と人
口減少。社会保障制度の維持、労働人口
の確保は喫緊の課題。生涯現役社会の実
現、若い世代の転出超過の改善等人口問
題に重点的に取り組むべきでは。
答　高齢者の生きがいづくり、就労環境
整備、子育て世代の転出抑制など次期総
合計画、総合戦略の中で重点課題とする。
問　急増する介護需要について民間と連

携し新たな社会システムの構築をしては。
答　民間資源を活かした体制を研究する。
問　西新地地区の再開発が進展。地権者
合意のもと知
立の新たな魅
力づくりは。
答　計画通り
の事業推進に
努める。

問　４月１日より障害者差別解消法、障
害者総合支援法が改正施行される。この
機会に市の障がい者施策について、近隣
市並みに拡充したい。医療的ケア児への
支援や、移動支援で福祉専用車両の利用
について近隣市との差額が大きい。また、
災害時の人工呼吸器等の非常時電源装置
購入補助など、福祉施策の拡充を。
答　令和６年度から、順次取り組みたい。

問　エコ志向の中で普及が進む省エネ型
給湯器等から発生する低周波音が、健康
被害を生む課題となっているが対応は。
答　公害として市が指導できるものでは
ないが、
相談があ
れば適切
に助言し
たい。

問　西新地地区の公益施設には中央公民
館機能を移転させた方が、駅周辺の賑わ
いは生まれ、保健センターは、市役所近
くにある方が、機能強化にならないか。
答　生涯学習施設は駅周辺の賑わいづく
りに貢献できるため、候補に挙がってい
る。また、保健センターの市役所庁舎近
くへの移転は合理的な考えの一つ。
問　名古屋鉄道㈱は令和５年に小牧市や

津島市とまちづくりの推進に係る包括連
携協定を締結している。知立市と名古屋
鉄道㈱とのまちづくりの推進のため、包
括連携協定を
締結する考え
は。
答　名古屋鉄
道㈱と協議を
していきたい。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問 問

問

問

問

知立市中央公民館（広見）知立市中央公民館（広見）

西新地地区再開発事業予定地西新地地区再開発事業予定地
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訪れたくなるまちづくり
知立駅周辺整備事業について

水道の合理化で飲水の安心は
守れるか

地震から命を守れ
火災・耐震化対策を

篤 心 会　神谷 定雄 議員

篤 心 会　中野 智基 議員

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　佐藤 修 議員

問　知立駅付近連続立体交差事業、知立
駅周辺土地区画整理事業などの成果で、
まちそのものが見違えて発展している様
に感じる。現在の進

しんちょく

捗状況は。
答　知立駅付近連続立体交差事業につい
ては、豊橋方面の高架化により、本町堀
切線の踏切遮断時間がピーク時間で40分
を切り、開かずの踏切を脱却した。
問　駅周辺に存在して、知立駅に足りな

い都市拠点は、何か計画しているか。
答　都市機能が集積し、暮らしやすい街
中を形成するために、駅南土地区画整理
事業において、
都市機能をも
つ複合的な拠
点施設が形成
できないか検
討している。

問　愛知県水道広域化推進プランの中で、
将来の給水原価試算によると、約1.4倍に
上昇すると予測。知立市において、水道
料金値上げを検討する必要があるのか。
答　令和６年度の当初予算編成では、黒
字経営を予測しているが、令和７年度は
危うい状況。水道料金のあり方について
は、令和６年度の上下水道事業審議会に
おいて検証を行っていく。

問　水道事業広域化、民間委託など合理
化の中で、飲水の安全
は保証されるのか。
答　人の命に関わる水
道水の水質基準や水道
料金設定に関する経営
の決定については、今
までどおり知立市が行
っていく。

問　南海トラフ地震の市の被害想定は。
答　建物全壊と火災で4,300棟、死者約
200人。
問　阪神淡路大震災60％、東日本大震災
65％が電気火災。国は発生抑制に感震ブ
レーカーの設置を推進。設置補助は。
答　効果があることをなぜ国がやらない
のかわからない。
問　命を守るには住宅が倒壊しないこと。

防災研究者等は、一室だけでも逃込む所
があれば命を守れると指摘している。耐
震シェルター設
置のモデル事業
を実施し、普及
促進を。
答　近隣市の補
助制度を含め研
究したい。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問
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西新地地区まちづくりについて
能登半島地震を受けて

日本の食の安全について

知立市の地球温暖化防止対策
会計年度任用職員について

篤 心 会　山崎 りょうじ 議員

池 鯉 鮒クラブ　嶋田 義雄 議員

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　中島 孝之 議員

問　西新地地区再開発事業について、準
備組合が設立され事業化に向かっている。
後退することなく進めて欲しいがどうか。
答　西三河の玄関口として実現させたい。
問　中新町の山車蔵は今後どうなるのか。
答　開発時期をみて惣代長に相談したい。
問　能登半島地震を受けて、市民を守る
災害支援物資の確保や避難所の設備の充
実を今以上にして欲しいがどうか。

答　充実できるようにしっかり取り組む。
問　総合防災訓練で
ペットの同行避難訓
練と同伴避難可能な
民間による災害時連
携協定締結に向けて
動くべきだがどうか。
答　訓練での実施と
協定締結は研究する。

問　知立市で発達障害児は増えているか。
答　増加している実感はある。
問　発達障害を食の問題と捉えるデータ
があるが、どう考えるか。
答　原因については、十分に解明されて
いない。今後の研究を踏まえて考えたい。
問　耕作放棄地を利用した、後継者育成
講習会を開催してはどうか。
答　体験農村かきつばたで行っている。

問　無農薬栽培を教える学校に職員の派
遣を提案したいがどうか。
答　必要性があれば、派遣を検討する。
問　オ

※
ーガニ

ック給食が必
要だがどうか。
答　実施に向
け研究してい
きたい。

問　ゼ
※

ロカーボンシティ実現時の知立市
はどのような姿になっているか。
答　市内で使用される電気はすべて再生
可能エネルギーで供給され、すべての新
築建物は省エネ対策がされ、新車は電気
自動車になり、緑地が確保され、子ども
の環境教育が行き届いている社会となる。
問　人事院勧告に基づく賃上げで正規職
員は4月遡及がなされたのに会

※
計年度任

用職員が遡
そきゅう

及されないのはなぜか。
答　総務省の通知では正規職員と同様な
取り扱いが望まし
いとされているが、
国からの全額支給
ではない等があり、
今年度は見送った。
令和６年以降検討
する。

答

答

答

答

答

答
答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

※ゼロカーボンシティ：2050年までに二酸化炭素の排出実質ゼロにすることを目指すことを表明した自治体。
※会計年度任用職員：2020年４月の地方公務員法の改正により導入された非常勤の地方公務員のこと。

※オーガニック：化学肥料や指定外の農薬、遺伝子組み換え技術を使わない農業や栽培方法など。

西新地地区西新地地区
再開発事業再開発事業

（イメージ図）（イメージ図）
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意見交換 ： 知立市をさらに魅力ある街にするために！
議会・行政にできることは何か？　女性・若者が立候補しやすい環境は？

　令和６年３月22日(金)、市
議会モニターの皆さんと正副
議長、議会運営・企画文教・市
民福祉・建設水道委員会の各委
員長の参加のもと、この１年を
振り返り、議会運営から施策に
関する提案等について意見交換
をする懇談会を開催しました。
　この懇談会が、市議会モニタ
ーの１年の活動・役割の中で最
後となるものです。令和５年度
の議会モニターの皆さん、１年
間、ありがとうございました。

〈市議会モニターからの主なご意見〉
☆知立市議会の議会改革が進んでいる

のは評価したい。市民に伝わるよう
もっとＰＲしてほしい。

☆議会が行政の追認機関ではなく、今
以上に議論を活発にし政策提言など
を積極的にしてほしい。

☆女性議員が少ないと思う。若い人や
女性がもっと立候補しやすい環境づ
くりを考えてはどうか。

☆議会報告会があるが、市内や町内会
　・各種団体などに出向いて意見を聴

く場をもっと作ってほしい。
☆議員活動の成果がしっかり目に見え
　れば、なり手不足解消のためにも、

報酬を増やしてもいいのでは。
　貴重なご意見を多数いただきました。
市議会として真摯に受け止め、今後の
よりよい議会運営と市政の発展に繋げ
るとともに、議会活動の周知に尽力し
ます。

市議会モニターの皆さん、ありがとうございました
「市議会モニターと議員との懇談会」を開催しました！

市議会モニター懇談会
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　令和５年12月26日に開催いたしました、第３回高校生議会において、高校生の皆
さんから頂いた多くの貴重な意見、提案などを今後に活かし、またこの事業をさら
に実りあるものとするため、今回の発表内容とアンケート結果のまとめを市長への
報告をしました。さらに参加高校へ訪問し、今回の感想や今後についての意見交換
をしました。

　〈議　員〉
・高校生の皆さんの一人ひとりが自分の意見に

対して自信を持っている。
・高校生らしい視点で、素直な意見が聞かれと

ても有意義。今後の取り組みに活かしたい。
・高校生の関心の多くは、駅周辺の今後に向け

られている。集い、賑わい、交流の場づくり
の重要性に改めて気づかされた。高校生の知
立への思いを実現させたい。

・若い世代と直接意見交換ができる貴重な機会。
今後もさらに発展継続していきたい。

　今回の高校生議会での提案内容などを、アンケート結果と合わせ市長に報告しまし
た。高校生議会は若者と直接意見交換のできる非常に良い事業であり、提案された内
容ついても前向きに取り組んでいきたいとの話しがありました。

　（知立高校）
●第２部での意見交換で様々な違う視点での意見が聞かれ提案内容をより深められた。
　事前に議員さんからアドバイスをもらい提案をまとめる上で参考になった。
●第 2 部の意見交換の時間がもっと欲しかった。
　（知立東高校）
●毎年秋に市とシンポジウムを開催しているので、そこから高校生議会へ繋げられる

といい学びに流れになる。大学教授の話を聞くことができ非常に勉強になった。
●参加人数を増やしたい。来年度は、2 年生だけでなく 1 年生も参加できるように勧

めたい。

第3回 高校生議会を終えて

アンケート結果

市長への報告

参加各校の感想

　〈高校生〉
・他校の生徒の発表を聞いて知立市のイメ
　ージが変わった。
・今回の経験を活かし、地方自治に関心を

持ち自分なりの形でかかわっていきたい。
・第２部の意見交換では、議員さんも含め

様々な意見が出て、多くのことを学べた。
・高校生の立場で議会を体験でき、政治が

身近に感じられた。

高校生議会
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皆さんのご意見を募集します！

研修会に参加して

議員研修会

「若者や女性が市議会議員選挙に
立候補しやすい環境づくり」を考える

　令和６年１月31日（水）知立市役所第１委員会室にて議員研修会を、法政大学土山教授を講師に
迎え、「若者や女性が市議会議員選挙に立候補しやすい環境づくり」について議員研修会を実施
しました。

　議会における多様性とは、議員構成における
「属性の多様化」だけでなく、議会の意思形成
を支える「意見の多様化」によって実現できる
はずである。
　高年齢層・男性が多い議員構成が、劇的に変
化することは簡単ではない。「意見の多様化」
は、政策議会としての機能が発揮される議会改
革をともなうことが不可欠である。

　女性、若者に限らず、議員とい
う職業を選択する人は少数派であ
ることが、知立市議会においても
先の選挙で明らかになった。議員
は常に評価の対象になり息苦しさ
はあるかもしれないが、考え方に
よっては自らの意思や政策が市政
運営に反映され、自治体の将来を
導く力になるわけで、こんなにや
りがいのある職業はないのでは。

　今回のテーマは知立市議会にとって重要な課題であった。世の中の
急激な変化のなか、ますます政治が大事になってくる。多様な意見や
考え方を取り入れていくための工夫が必要ではないか。

　全国的な投票率の低下、立候補者の減少と無投票の増大が問
題となる中で、今回の研修を実施しました。「若者や女性が市
議会議員選挙に立候補しやすい環境づくり」を考えたときに、
なぜ若者や女性が立候補しにくいのか？市議会議員選挙に立候
補しやすい環境づくりとは何か？議会として何ができるか？と
いうテーマについて、皆さまのご意見をお聞かせください。 回答フォーム

土山教授のコメント
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市議会からのお知らせ

　「議会、議員は何をやっているか分からない」市民からよく聞かれる声。
そうした声を払拭し、「開かれた議会」を実現していくため、議会の情報公開
や議会への住民参加といった議会と市民とのコミュニケーションが重要だと感
じています。
　議会と市民とのコミュニケーションのツールや手法にもさまざまあり、分類
すると、1つは、議会傍聴や議会報告会など、実際に議会・議員とリアルに会
うこと。もう1つは、議会の映像公開やホームページ等を活用した情報発信や
双方向の交流など新しいデジタル的な手法があります。
　議会だよりは、従来型のアナログなコミュニケーションと言えます。いよい
よ次号より知立市議会だよりがリニューアルされます。リニューアルされた
「こんにちは　知立市議会です」をご期待ください。

あとがき

　■令和６年３月定例会の報告
　■各常任委員会ごとのテーマで、市民と対話します
　　・企画文教委員会…「男女共同参画について」
　　・市民福祉委員会…「知立駅周辺のにぎわいについて」
　　・建設水道委員会…「知立駅周辺の公園について」
《オンライン》ご自宅から、パソコン・スマホでお気軽に参加できます（事前申し込み不要）
　　　　　　　 Zoom会議を利用します《ID》961 1167 2488　《パスコード》gikai46
　　※オンライン配信を行っているため、参加者個人の顔や音声が、映写・公開されることがあります。
　　　また、市議会だよりや市広報へ掲載される可能性がありますので、予めご了承願います。

令和６年５月１１日(土) 午後１時３０分～３時３０分
知立市中央公民館１階大会議室等（オンラインも同時配信）

第46回 議会報告会を開催します

市議会議員の訃報について

日 時
会 場

一緒に
話し合い
ましょう

議会報告会のご案内

故川嶋太久郎議員

 自宅から確認できます

 今後の議会日程（6月定例会）

《本会議質疑・一般質問》
　■YouTube：知立市議会公式チャンネル

《一般質問》
　■ケーブルテレビ(KATCHネットワーク)
　　デジタル112ch（地デジ11chのサブチャンネル） 　　
　（午前10時～）
　6/13の質問→6/19放送
　6/14の質問→6/21放送
　6/17の質問→6/25放送

《市議会ホームページをご利用ください》
　■一般質問：平成29年6月以降の過去動画を観る
　　ことができます。
　■会議録検索システム(平成15年3月以降)

６/４ (火)　本会議(開会・提案説明)
６/１０(月)　本会議(質疑)、予算・決算委員会
６/１３(木)　本会議(一般質問)
６/１４(金)　本会議(一般質問)
６/１７(月)　本会議(一般質問)
６/１９(水)　企画文教委員会、予算・決算委員会分科会
６/２０(木)　市民福祉委員会、予算・決算委員会分科会
６/２１(金)　建設水道委員会、予算・決算委員会分科会
６/２４(月)　予算・決算委員会分科会(予備日)
６/２６(水)　予算・決算委員会、議会運営委員会
６/２７(木)　本会議(討論・採決・閉会)
※開会は午前10時です

傍聴に
来てく
ださい

　川嶋太久郎議員（39歳、民友クラブ）が、去る令和６年１月17日にご逝去
されました。
　同議員は、令和４年８月に初当選されて以降、その間に企画文教委員会
副委員長をはじめ、要職を歴任され、住民の福祉向上と市政の発展のため
にご尽力されました。
　ここに哀悼の意を表し、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

TVTV
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スナップ NEWS ＆ TOPICS

※光沢紙のため、光の加減で読みづらい場合もありますのでご了承ください。

知立市議会
市議会だより編集委員会  知立市広見三丁目1番地
　TEL（0566）95-0137　FAX（0566）83-5565
　E-mail : gikai@city.chiryu.lg.jp  〜表紙の写真も募集しています〜

市議会だより・バックナンバー
　・ホームページ（平成22年12月以降）　・アプリ「マチイロ」（令和2年11月以降）　
　・カタログポケット（多言語対応）

市議会だよりに
ついてご意見、
ご要望をお聞かせ

ください

発行
編集

議会活動をスナップで紹介します。

1月18日　栃木県小山市議会議会運営委員会の視
察を受け入れました。その他に京都府木津川市議
会運営委員会からの視察もありました。

２月７日　山本学園ファッションコンテスト入賞
者が入賞作品の報告に来ました。

２月９日　商工会・スポーツ協会・文化協会・老
人クラブ連合会から知立駅周辺土地区画整理事業
等に関する要望を受けました。

２月２日　愛知県市議会議長会定期総会に出席し
ました。知立市議会が副会長市に就任しました。

２月８日　知立駅周辺特別整備委員会にて、知立
駅周辺整備事業の進捗状況について現地視察を行
いました。

２月９日　市長・副市長へ知立市議会から高校生
議会にて発表された提案や実施したアンケート結
果について報告を行いました。


